

74 CONVENCION BANCARIA "LA BANCA: PROMOTORA DEL DESARROLLO Y DEL BIENESTAR EN MEXICO"

HOTEL PRINCESS

Versión Estenográfica

Acapulco, Gro., 08 de Abril de 2011.

CONFERENCIA DE PRENSA



- **LIC. EDUARDO KURI ROJAS:** Señores periodistas, muy buenas tardes.

Bienvenidos a la primera conferencia de prensa de la nueva Mesa Directiva, que encabeza el licenciado Jaime Ruiz Sacristán, Presidente de la Asociación y el licenciado Luis Robles Miaja, Presidente Ejecutivo.

Le acompañan los Vicepresidentes, licenciado Héctor Grissi, la licenciada Nicolle Reich Polignac, el licenciado Enrique Zorrilla Fullaondo y el licenciado Luis Niño de Rivera, así como el licenciado Juan Carlos Jiménez, Director General de la Asociación.

Si gustan, podríamos iniciar la conferencia, abriendo la sesión de preguntas.

Contigo, Óscar Granados, del Periódico Milenio.

- **ÓSCAR GRANADOS, Milenio:** Qué tal, buenas tardes.

Yo tengo una pregunta respecto a lo que comentaba el ingeniero Deschamps ayer en su presentación, sobre la bancarización universal, y bueno, el Buró de Crédito Universal.

Respecto a esta última parte del Buró de Crédito Universal, me gustaría saber su punto de vista al respecto de don Jaime, y bueno sí es posible incluir a tantos participantes dentro de un Buró de Crédito Universal.



- **LIC. JAIME RUIZ SACRISTÁN:** Bueno, como comenté en mi intervención, hace rato, voy a platicar con el ingeniero Deschamps para discutir este tema más a fondo y entenderlo en toda su dimensión, porque es una cosa importante.

Y ahorita le voy a pedir a Luis si nos puede profundizar algo más, que él conoce más este tema.

Respecto a incluir a más gente en el Buró de Crédito, es una cuestión deseable para todos. Contra más información existe en el Buró de Crédito, todos los que prestamos, además de Bancos, van a tener un perfil más adecuado del cliente, y tomar menos riesgo. Es una cosa que se puede hacer, nada más hay que trabajar.

Le voy a pedir a Luis que profundice en la bancarización universal.



- **LIC. LUIS NIÑO DE RIVERA LAJOUS:** Con gusto, Jaime.

Básicamente el concepto en lo que se traduce es buscar mecanismos que induzcan a que toda la población tenga una cuenta bancaria, con beneficios claros para el país, para la economía del país, para el beneficio de las familias y para la propia eficiencia del estado mexicano.

Esto implica que todos los pagos o gran parte de los pagos se hagan a través de cuentas bancarias, lo cual hace muy eficiente el sistema y muy barato.

Hoy en día hay cuentas básicas que tenemos los bancos como producto para realizar a los clientes, en donde no cobramos comisión alguna, por ley no la podemos cobrar, y esto podría hacer que la eficiencia del sistema bancario se incrementara significativamente, y por lo tanto, los costos de operación y los precios de los mismos, se reducirían.

Pero también tiene un beneficio para las familias, porque cuando un banco conoce o va conociendo los flujos de sus clientes a través de los movimientos bancarios, puede ir prediciendo la capacidad de crédito que un cliente puede llegar a tener, y esto le permite al banco o a los bancos ofrecer a las personas que hoy no están, no son beneficiarios de un crédito del sistema bancario formal, pues poder en el futuro acceder a ese mercado, con los costos

significativamente menores que tiene, en comparación con los costos que tienen en otras fuentes de financiamiento como casas de empeño, microfinancieras, en donde las casas son muy elevadas.

Básicamente es el concepto, pero como bien dice el señor Presidente, es un tema que se tiene que profundizar, es una idea novedosa, pero que tenemos que profundizar y poder eventualmente tener una posición mucho más desarrollada de la misma.

- **JANETH LEYVA, El Financiero:** Insistiendo un poquito más sobre este tema, en países como Colombia, Costa Rica, si no mal recuerdo, desde que nace está por decreto o por ley el que se aperture una cuenta bancaria para el niño que nace.

En ese sentido, podría ir vía la regulación o vía a lo mejor, como bien dices, la publicidad de aquellas cuentas básicas que hasta ahora no se ha hecho tanta propaganda, que existen este tipo de cuentas sin costo para las personas.

- **LIC. LUIS NIÑO DE RIVERA:** Mira, el ejemplo más notable de esto, es el caso español. El caso español prácticamente el nivel de bancarización llega a niveles del 97, 98 por ciento aproximadamente, es decir, prácticamente hay una bancarización universal.

Esto tiene sus orígenes históricos en otro tipo de regimenes políticos, de la época franquista, y esto es evidentemente la causa original del proceso.

Lo importante del caso no es, yo no creo que sea un tema de obligación legal, de que todos tengan que tener una cuenta bancaria, porque eso sería contra la Constitución, como si yo tuviera una obligación necesariamente de comprar un determinado producto o servicio.

Puedes establecer los estímulos necesarios para que se genere esa bancarización universal, no como un proceso obligatorio, sino como un proceso de conveniencia para las empresas, para las familias, para el Estado, en definitiva para la sociedad.

- **PREGUNTA:** Dos preguntas, es sobre los corresponsales bancarios.

¿Por qué solamente la tercera parte de los Bancos que hay en el país tienen corresponsales bancarios y cuándo podrán hacer otro tipo de operaciones a las que hoy realizan esos mismos corresponsales bancarios?

- **LIC. JAIME RUIZ SACRISTÁN:** Bueno, mi opinión es que cada Banco elige el tipo de negocio que quiere tener. Si alguna de las dos terceras partes no han elegido ese negocio, es porque no está dentro de su plan de negocios. Y posiblemente veremos algunos que sí van a entrar en esa parte, pero no todo mundo va a estar en este negocio.

- **PREGUNTA:** ¿Y más operaciones?

- **LIC. JAIME RUIZ SACRISTÁN:** Le voy a ceder a Enrique, que conoce a esos corresponsales para que te comente.



- **LIC. ENRIQUE ZORRILLA FULLAONDO:** No, yo creo que la variedad de operaciones y los rangos de valor de esas transacciones, en buena medida

depende yo creo que de la relación que se establece con el corresponsal y de alguna manera, digamos, la reputación que se va estableciendo entre el banco y su corresponsal, esa relación yo diría de confianza.

Recuerden que el corresponsal actúa por cuenta y nombre de una institución específica y entonces es una extensión pues de la Institución y como tal de su reputación, de su responsabilidad con cuentahabientes depositantes, en fin.

Entonces, me parece que es algo que sufre una evolución o experimenta una evolución, una dinámica muy positiva, conforme el mismo corresponsal y el banco van desarrollando una relación que cada vez más fortalece la confianza operativa entre ambos.

- **LINDSAY HERNÁNDEZ, Periódico La Crónica:** Hola, qué tal. Buenas tardes.

Para preguntarles, ¿han previsto cambiar la sede de la Convención Bancaria, respecto al tema de inseguridad que se vive en Acapulco?

- **LIC. JAIME RUIZ SACRISTÁN:** Apenas estamos terminando esta Convención, lo tenemos que platicar, pero yo creo que Acapulco es un lugar idóneo para realizar la Convención.

Hemos probado otras partes de México, hemos probado Mérida, hemos probado Cancún, no me acuerdo qué otra; Monterrey, Puerto Vallarta una vez y aquí nos sale bastante bien. Ustedes vieron cómo salió hoy, pues salió bastante bien.

Entonces, pretendemos continuar aquí.

- **JESSICA BECERRA, Periódico Reforma:** Hola, buenas tardes.

Sólo les quiero preguntar, hace unos momentos el Subsecretario dijo que la Banca tiene que ser más agresiva, jugar un papel más relevante en el crédito y acelerar más el paso.

¿Ustedes creen que es suficiente ya con las medidas, con todo lo que nos han presentado, corresponsalías, banca móvil? ¿Eso va a ser suficiente para acelerar el paso más rápido y para penetrar más?

Y la otra es muy sencilla, ¿qué les dijo el Presidente, cuál es el proyecto que tiene el Gobierno en estos dos últimos años con el sistema bancario?

- **LIC. JAIME RUIZ SACRISTÁN:** Le voy a pedir a Luis Niño de Rivera que nos haga favor de contestar la primera pregunta.

- **LIC. LUIS NIÑO DE RIVERA:** La Banca hoy en día tiene un nivel de capitalización, como pudieron ver ahorita, de aproximadamente el doble, lo cual es el requerimiento mínimo.

Eso permite un crecimiento del crédito acelerado que ya estamos viendo. Estamos en una posición muy sólida para aprovechar esa base de capital, más la calidad de cartera que tiene la Banca en términos generales para aumentar el crédito.

La participación de la Banca, como producto del PIB en el crédito, ha venido creciendo, como también lo enseñó el señor Subsecretario en los últimos 10 años, y ha venido acelerando su tendencia en los últimos dos; a pesar de que pasamos por una situación difícil en el 2009, ya en el 2010 cerramos el año creciendo al 10 por ciento.

Este año va a crecer entre el 15 y el 20 por ciento y esa tendencia va a continuar, sin lugar a dudas.

Entonces, estamos en una posición muy sólida para cumplir exactamente con el compromiso que tenemos.

Ahora, el Presidente, que yo sepa no nos dio ningún mensaje con relación a lo que va a hacer en sus últimos meses de Gobierno. Lo que sí sabemos es que espera que continuemos ofreciendo más productos, más servicios a una proporción mayor de la población, incrementar la bancarización y en eso es en lo que estamos.

- **JOSÉ MANUEL HERRERA, Periódico La Razón:** Sé que apenas están iniciando la gestión, pero mi pregunta es muy sencilla. Quiero saber si ya los banqueros están preparados para tener una próxima Presidenta.

- **LIC. JAIME RUIZ SACRISTÁN:** Claro que sí. Yo creo que es un honor para esta Mesa Directiva, contar con la primera Vicepresidenta.

Es una banquera de mucho conocimiento y mucho prestigio, y en esta mesa estamos honrados.

Pero es un cambio y estamos preparados. Nicole, quieres hacer un comentario.



- **LIC. NICOLE REICH DE POLIGNAC:** Sí. Déjame añadir un comentario.

Primero que nada, para mí es un orgullo, un honor, un privilegio compartir esta Mesa Directiva, y tener la oportunidad de ser la primera en representar a las mujeres, no tanto por mí, sino por todas las mujeres que represento. Acá hay

muchas periodistas también mujeres, y creo que en realidad hoy en este mundo moderno que tenemos, ya no es tanto un tema de géneros, en ninguna profesión, sino de capacidad.

Hace algunos años tampoco existían las periodistas mujeres y hoy hay muchas. Entonces, creo que en realidad es un tema de capacidades, es un tema de trabajar juntos y de sumar esfuerzos. El mundo es mixto, el mercado que está allá afuera es mixto y tiene necesidades variadas.

Entonces, creo simplemente que si tengo una oportunidad de agregarle un poco de diversidad a esta mesa y asegurarme que consideremos los puntos, tanto de hombres como de mujeres, en lo que es la industria bancaria de nuestro país, pues será un gran logro para mí y es para mí un orgullo, un privilegio y espero que por lo menos estén listos para una Vicepresidenta mujer.

- **LIC. EDUARDO KURI ROJAS:** Pues muchísimas gracias.

- - -o0o- - -